
COMPTE RENDU 
Comité d'Action Sociale 06 

du 20 juin 2024

Nous avons siégé au CDAS du 20 juin 2024 des Alpes-Maritimes présidé par M.
CERES.

L'ordre du jour a abordé les sujets suivants :
1. Approbation du PV du CDAS du 14 mars 2024
2. Point sur l’utilisation du budget Crédits d’Actions Locales (CAL) au 20/06/2024
3. Arbre de Noël 2024 (actions effectuées et à venir)
4. Application du quotient familial pour déterminer le tarif individuel des sorties
5. Le Fond d’Innovation Locale
6. Questions diverses

Suite  à  la  lecture  de  notre  déclaration  liminaire,  Monsieur  CERES  a  apporté
quelques observations et réponses.
Il  nous  a  également  informé  de  certains  sujets  suite  à  la  réunion  nationale  des
présidents de CDAS qui s’est tenue récemment.

Lors de cette réunion, il a été abordé quelques thèmes principaux :
-  L’appel  à  marché  pour  la  mise  en  place  d’un  nouveau  protocole  de  soutien
psychologique.
Celui-ci  serait  à  destination  des  agents  individuellement,  mais  également  à
destination des collectifs de travail.
Monsieur  CERES  avoue  que  de  nombreux  points  restent  à  affiner  pour  cerner
totalement cette problématique.

- La place des retraités dans les activités de l’Action Sociale.
Le sujet est vaste entre les différences d’âge entre nos retraités et les difficultés à
pouvoir les contacter, voire les identifier (déménagements...).
Une réflexion approfondie est nécessaire.

- L’annonce de l’ouverture du Fond d’Innovation locale.
Il s’agit en fait d’un fond pouvant financer une action particulièrement innovante sur
un département. Reste à déterminer ce que l’on entend par « innovant ». Pour notre
département une réflexion va être engagée (cf infra).

Monsieur  CERES nous  a  également  informé  de  la  tenue  d’un  groupe  de  travail



national portant sur la restauration le 17/09/2024. Il a pour vocation d’aborder tous
les sujets, de la revalorisation du titre restaurant au déploiement de nouveaux types de
restauration (frigo connecté).
La CGT sera vigilante sur les orientations qui pourraient être prises.

Certains sujets de notre déclaration liminaire n’ayant pas obtenu de réponses ou ayant
reçu des arguments que nous réfutons,  nous avons donc interpelé  le Président  du
CDAS sur quelques points :

► concernant la nouvelle structuration de l’Action sociale sous forme régionalisée,
les représentants CGT Finances continuent de revendiquer une gestion au plus proche
des agents par un véritable service de proximité.
La régionalisation ne résulte que de la suppression au fil des années des personnels et
agents  au  sein  des  délégations,  ce  qui  a  entraîné  de  facto  la  fragilisation  de  ces
dernières.

► concernant  le  report  des instances,  nous ne pouvons que le  déplorer.  Certains
sujets portant sur les conditions de vie au travail des agents notamment sont à traiter
dans les meilleurs délais.

►  concernant  la  restauration  collective,  les
représentants CGT Finances ont demandé, suivant
les  précisons  qui  seront  apportées  lors  de
l’Assemblée  Générale  de  l’ARA  06,  qu’une
déclaration de l’ensemble du CDAS soit transmise
au  ministère  pour  assurer  la  pérennité  des
financements.

► concernant  le  marché  de  soutien  psychologique,  nous  sommes  pour  le  moins
dubitatifs. Il semble que cela ne soit qu’une fois de plus un sparadrap sur une jambe
de bois. La CGT Finances ne cessent de dénoncer depuis des années les politiques
mortifères en termes d’emplois, de missions et de restructurations dans les services
induisant un véritable mal-être des agents et exacerbant les tensions.

1. Approbation du PV du CDAS du 14 mars 2024     :  
Approuvé à l’unanimité.

2.  Point  sur  l’utilisation  du  budget  Crédits  d’Actions  Locales  (CAL)  au
20/06/2024  :  
L’arbre de Noël représente une part conséquente du budget (71%). Ce point sera le
suivant.

Concernant les sorties :

La  sortie  au  Parc  Alpha aura  lieu  le  30  juin.  Des  précisions  vont  être  apportées



concernant les horaires pour permettre aux agents participants de pouvoir accomplir
l’acte citoyen du vote.

La sortie à Casterino est programmée pour le 8
septembre 2024. Pour répondre aux interrogations
de certains agents, un descriptif de la randonnée
sera communiqué afin d’appréhender sa difficulté.

La sortie ski à Isola reste à programmer.

La mise en place de la nouvelle procédure concernant les intervenants (psychologue,
avocat, diététicien) permet de bien encadrer le budget qui leur est alloué.

Le soutien scolaire en ligne est maintenu. La progression des connexions et du temps
passé  sur  la  plate-forme  permettent  de  voir  une  satisfaction  des  agents  dans
l’utilisation de cet outil.

Les activités des retraités ( loto et après-midi récréative) sont toujours budgétisées et
doivent être finalisées.

Suivant  le  budget  restant  en  fin  d’année,  nous  réitérerons  la  proposition
d’abonnement  à  des  magazines  pour  les  actifs.  Pour  rappel,  les  abonnements
Milan/Bayard s’effectuent dorénavant via le SRIAS.

3. Arbre de Noël 2024 (actions effectuées et à venir)     :  

Nous n’avons toujours pas la programmation des
films.  Le  directeur  du  cinéma  espère  pouvoir
obtenir le dernier Disney (MUFASA).
Des films sont prévus suivant l’âge des enfants.
Les  salles  de  cinéma n’étant  pas  extensibles,  le
CDAS  étudiera  la  possibilité  d’avoir  deux
accompagnants suivant les places disponibles.
Le prix des jouets ( comme tout le reste, … sauf nos rémunérations !) a fortement
augmenté,  cela limite un peu le choix sur  ceux proposés,  dans la limite de notre
budget.
Pour  les  enfants  jusqu’à  5  ans,  des  animations  seront  proposées  (éveil  musical,
structures gonflables, coloriage…).
Enfin,  afin  de  dégager  un  peu  de  budget,  les  membres  du  CDAS  et  quelques
volontaires effectueront la mise en sachet des friandises.

4. Application du quotient familial pour déterminer le tarif individuel des sorties
 
La  mise  en  place  d’une  tarification  en  corrélation  avec  le  quotient  familial  est
effective depuis la proposition de sortie au Parc Alpha.
Dans le souci de continuer cette expérimentation, les prix de la sortie à Castérino en
septembre répondent à ce souci d’équité.



5. Le Fond d’Innovation Locale (FIL)

Un nouveau fil 2024-2025 est proposé. Les contours des propositions étant à même
d’être proposées, restent très flous.
Un groupe de travail  local  se  réunira  dès  que  des  précisions  seront  apportées  au
niveau national.

6. Questions diverses

La  question  de  la  Protection  Sociale  Complémentaire  (PSC)  a  été  rapidement
abordée.
Vos représentants CGT Finances restent extrêmement vigilants sur la question. Même
avec la perspective d’une prise en charge à 50 % de la mutuelle, cette dernière risque
de coûter plus cher pour l’agent actif au final, sans compter l’impact sur la cotisation
des retraités.  Des exemples émanant d’autres ministères nous obligent à exiger le
maximum de garantie de la part de la DGFiP.

La  CGT  Finances  espère  que  les  années  à  venir  ne  seront  pas  encore  plus
défavorables à l’action sociale et qu’il sera tenu compte des besoins des personnels
qui sont réels,  que ce soit  en restauration, logements, crèches, vacances, loisirs et
sports.
La CGT Finances veillera par ses représentants à porter les revendications des agents
actifs et retraités du ministère, que ce soit en matière de logements, de restauration,
de vacances et de loisirs
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